



Pedoman Teknis

INOVASI

MURAL EDUKASI

SMP NEGERI 1 JATIROTO
TAHUN 2020

KATA PENGANTAR

Puji syukur dipanjatkan kehadiran Tuhan Yang Maha Esa, atas petunjuk dan kehendak-Nya pedoman teknis INOVASI MURAL EDUKASI ini dapat terwujud. Pedoman teknis ini disusun dengan tujuan dapat digunakan sebagai salah satu pedoman pelaksanaan terwujudnya inovasi di SMP Negeri 1 Jatiroto guna menunjang peningkatan mutu pendidikan sesuai dengan visi sekolah *“Beriman dan bertaqwa, berilmu, berbudi pekerti luhur dan terampil dalam bidang nonakademis”*.

Inovasi mural edukasi ini diprogramkan sebagai salah satu pembinaan kreativitas peserta didik agar lebih terarah dalam bentuk karya yang lebih bernilai, etis dan bermanfaat untuk diri maupun orang lain. Pelaksanaan mural edukasi memanfaatkan waktu jeda semester sebelum laporan akademik. Mural edukasi ini dikompertisikan antar kelas dengan pilihan tema “cinta lingkungan”, “budaya” dan “anti narkoba”

Terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan pedoman teknis ini, hingga dapat digunakan sebagai pedoman pelaksanaan inovasi. Saran dan kritik membangun dari berbagai pihak untuk perbaikan dan sempurnanya buku pedoman teknis ini sangat kami harapkan. Semoga bermanfaat.

Mei 2020
Tim Pengelola Inovasi Mural Edukasi
SMP Negeri 1 Jatiroto

DAFTAR ISI

KATA PENGANTAR	-----
DAFTAR ISI	-----
I. PENDAHULUAN	-----
II. PENGERTIAN MURAL	-----
III. TUJUAN INOVASI MURAL EDUKASI	-----
IV. TAHAPAN-TAHAPAN PELAKSANAAN MURAL EDUKASI	-----
V. PENUTUP	-----

I

PENDAHULUAN

Sesuai dengan fungsi Pendidikan Nasional yang tertuang dalam UU RI No. 20 Tahun 2003 tentang Sisdiknas menyatakan bahwa Pendidikan nasional berfungsi mengembangkan kemampuan dan membentuk watak serta peradaban bangsa yang bermartabat dalam rangka mencerdaskan kehidupan bangsa, bertujuan untuk berkembangnya potensi peserta didik agar menjadi manusia yang beriman dan bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa, berakhlak mulia, sehat, berilmu, cakap, kreatif, mandiri, dan menjadi warga negara yang demokratis serta bertanggung jawab.

Pendidikan diperlukan untuk membentuk sumber daya manusia yang lebih baik salah satunya yaitu pendidikan karakter. Upaya menanamkan pendidikan karakter kepada peserta didik dilakukan dengan berbagai cara agar peserta didik dapat meningkatkan kecintaan terhadap lingkungan, pengenalan budaya bangsa yang beragam dan gerakan anti narkoba. Berkaitan dengan hal tersebut SMP Negeri 1 Jatiroto memandang perlu adanya program inovasi guna mendukung upaya penanaman pendidikan karakter. Inovasi dikemas dalam kegiatan classmeeting bernama **Mural** atau lukisan dinding yang diikuti oleh seluruh peserta didik. Tema Mural adalah cinta lingkungan, keberagaman budaya dan anti narkoba.

II PENGERTIAN MURAL

Menurut Otty Widasari Mural adalah setiap karya seni lukis yang diterapkan secara langsung pada dinding, langit-langit atau permukaan permanen besar lainnya. Mural mempunyai ciri, fungsi, dan tujuan sebagai media komunikasi massa, dimana di dalamnya terdapat pesan yang disampaikan pembuatnya kepada masyarakat abstrak, yakni sejumlah orang yang tidak tampak oleh si penyampai pesan.

Pesan yang sering diangkat dalam mural beragam dan dekat dengan kehidupan sehari-hari masyarakat, meliputi:

a. Sosial

Mural yang berisi pesan sosial biasanya mencitrakan kondisi lingkungan sekeliling, berbicara tentang lingkungan hidup, kerukunan hidup, dan hubungan antar manusia.

b. Politik

Mural yang berisi pesan politik dipergunakan oleh parpol untuk kebutuhan kampanye, pemerintah untuk menyosialisasikan kebijakan ataupun seniman mural dalam menyampaikan kritik kepada pemerintah.

c. Ekonomi

Mural yang berisi pesan ekonomi biasanya berupa mural yang mencantumkan logo sponsor, yang bertujuan sebagai media promosi.

d. Budaya

Mural yang mengandung pesan budaya mencitrakan kultur khas suatu wilayah, dan memunculkan identitas kota.

e. Estetik

Mural dengan kepentingan estetik lebih bertujuan untuk mengisi ruang kosong dan menciptakan keindahan, seperti komik, simbolik, karakter, hingga realisme.

III

TUJUAN INOVASI MURAL EDUKASI

Tujuan yang diharapkan dari inovasi mural edukasi ini antara lain: 1) Sebagai media pembinaan siswa agar kreativitas corat-coret lebih terarah dalam bentuk karya yang etis, bernilai dan bermanfaat, 2) Menanamkan karakter pada peserta didik tentang cinta lingkungan, budaya dan anti narkoba, 3) Mengembangkan bakat dan kreativitas peserta didik, 4) Menyalurkan ide atau gagasan dan pesan positif dari warga sekolah kepada semua orang melalui mural, dan 5) Menanamkan karakter siswa tentang tanggungjawab, kebersamaan dan saling menghargai ide atau gagasan dalam mewujudkan karya secara kelompok.

IV

TAHAPAN – TAHAPAN PELAKSANAAN INOVASI MURAL EDUKASI

Inovasi mural edukasi dilaksanakan sesuai rencana yang tertulis dalam proposal. Tahapan-tahapan pelaksanaan inovasi mural edukasi, meliputi:

a. Rapat Koordinasi Tim Pengelola Inovasi

Pada rapat koordinasi tim pengelola ini membahas tentang penyusunan proposal inovasi mural yang akan digunakan sebagai acuan pedoman dalam pelaksanaan.

b. Sosialisasi Inovasi Ke Warga Sekolah

Sosialisasi inovasi mural edukasi secara umum di sampaikan di akhir upacara pengibaran bendera.

Sosialisasi detail tentang inovasi mural edukasi ditindaklanjuti wali kelas disampaikan ke peserta didik pada jam pembinaan rutin tiap hari Sabtu siang sebelum anak-anak melakukan tugas kebersihan.

c. Technical Meeting dan Pembekalan

Pada Technical meeting dan pembekalan ini, panitia pelaksana menghadirkan guru mata pelajaran Seni Budaya dan kelompok siswa peserta mural dari tiap kelas.

Agenda pada technical meeting dan pembekalan meliputi: pembagian nomor undian peserta, pembagian peralatan mural, pembagian bahan-bahan mural dan tahapan-tahapan dalam mural/lukis.

d. Pelaksanaan Mural Edukasi

Mural edukasi dilaksanakan setelah semua siswa selesai mengikuti tes akhir semester. Saat pelaksanaan wali kelas wajib mendampingi peserta didiknya yang mengikuti lomba mural.

e. Penilaian Mural Eduksi

Penilai mural edukasi 1 penilai guru mapel Seni Budaya dari interen sekolah, sedangkan 2 penilai lainnya dari guru mapel Seni Budaya SMU.

f. Pemberian Reward

Reward diberikan kepada peraih juara I, II dan III untuk tiap tingkat kelas.

g. Evaluasi

Evaluasi program inovasi mural edukasi di lakukan pada jadwal rutin rapat koordinasi tiap Senin Pagi bersama Kepala Sekolah.

Untuk mempermudah pemantauan pelaksanaan inovasi, tahapan-tahapan tersebut dinyatakan dalam Time schedule inovasi dengan format sebagai berikut:

NO	KEGIATAN	Bulan Tahun																															
		1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31	
1	Rapat koordinasi Tim Pengelola inovasi																																
2	Sosialisasi ke warga sekolah																																
3	Technical meeting dan pembekalan																																
4	Pelaksanaan mural edukasi																																
5	Penilaianhasil mural edukasi																																
6	Pemberian reward kepada peraih juara I, II dan III																																
7	Evaluasi																																

Pada kolom tanggal diisi dengan tanda centang (✓) sesuai jadwal pelaksanaan yang telah direncanakan.

V

PENUTUP

Demikian pedoman teknis inovasi mural edukasi ini disusun, untuk bisa digunakan sebagai pedoman tim pelaksana. Inovasi mural edukasi di tahun 2020 ini merupakan perawatan dan pengembangan hasil inovasi mural edukasi yang telah dirintis mulai tahun 2018.